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ПРОТОКОЛ №20220120 

 
ЗАСЕДАНИЯ СТУДЕНЧЕСКОГО СОВЕТА 

 
Место проведения заседания: ул. Мясницкая, д. 11, ауд. 518 
Дата проведения заседания: 20.01.2022 
Время проведения заседания: 18.00 – 20.40 
 
Число избранных членов Студенческого совета составляет 17 (семнадцать) человек.  
Число присутствующих членов Студенческого совета составляет 16 (шестнадцать) 
человек. 
 
Председательствовали на заседании заместитель председателя Избирательной 
комиссии студенческого самоуправления Музыка К.  и председатель Студенческого 
совета ФСН Матвеева М. 
Протокол заседания вели заместитель председателя Избирательной комиссии 
студенческого самоуправления Музыка К.  и секретарь Студенческого совета ФСН 
Коннова Ю. 
 
В заседании участвовали:  
 
Артюшина А., Матвеева М., Журбицкий А., Александрова И., Нехина А., Константинова 
Е., Булатова П., Александров К., Малиновский А., Кулюлина Н., Пыхтеев А., Коннова Ю., 
Прокудин И., Межакова П., Зарипова И., Ниязов С.  
 
На заседании присутствовали: 
 
Мельвиль А. Ю., декан ФСН; Миронюк М. Г., первый заместитель декана ФСН; 
Присяжнюк Д. И., заместитель декана ФСН по учебной работе; Сергиенко С. Г., директор 
Центра административного обеспечения ФСН;  
 
Музыка К., заместитель председателя Избирательной комиссии студенческого 
самоуправления; Алексеева Я., руководитель Аппарата Уполномоченного по правам 
студентов и аспирантов; Морозов Д., избранный Уполномоченный по правам студентов и 
аспирантов НИУ ВШЭ; Березнер Т., председатель Студенческого совета ИКН; Новиков 
А., студент ФСН; Фетисов М., студент ФСН, Дорфман Д., студент ФСН; Бережной Н, 
студент ФСН.  
 
Заседание Студенческого совета правомочно, поскольку количество присутствующих 
членов составляет более половины от количества избранных членов. 
 
 

Повестка дня 
 

1. Приветственное слово. 
 
Выступали: 
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Мельвиль А. Ю. – с приветственным словом к избранным членам Студенческого совета 
ФСН. Мельвиль А. Ю. поздравил избранных членов Студсовета с победой на выборах и 
заявил о надежде на продуктивную работу с будущим председателем Студенческого совета. 
Предложил обсудить темы, которые являются наиболее острыми и значимыми: ситуация 
на образовательной программе «Государственное и муниципальное управление», 
организацию конференции «Альянс социальных наук», проектный поворот. Выразил 
надежду на участие в деятельности Ученого совета ФСН, в частности, ввиду важного 
вопроса о создании новой ОП, который будет там обсуждаться.  
 
Морозов Д. – с приветственным словом к избранным членам Студенческого совета ФСН. 
Он поблагодарил Факультет социальных наук за высокий уровень поддержки на выборах 
омбудсмена и заявил о готовности к совместной работе в целях защиты прав студентов. Д. 
Морозов также отметил партнерские отношения, сложившиеся в рамках самоуправления 
между представителями ФСН и ФП.  
 
Музыка К. – с приветственным словом к избранным членам Студенческого совета ФСН. 
Пожелал продуктивной совместной работы и призвал не забывать о том, кто избрал членов 
Студсовета и чьи интересы они представляют. Также отметил, что у Студсовета есть 
возможность реализовывать крупные инициативы и проекты.  
 

2. Представление членов Студенческого совета ФСН. 
 
Артюшина А., Матвеева М., Журбицкий А., Александрова И., Нехина А., 
Константинова Е., Булатова П., Александров К., Малиновский А., Кулюлина Н., 
Пыхтеев А., Коннова Ю., Прокудин И., Межакова П., Зарипова И., Ниязов С. - с 
представлением себя как членов Студенческого совета и своих планов на работу. 
 
Музыка К. – с описанием полномочий Студенческого совета и формата избрания 
должностных лиц. 
 

3. Слушали Музыку К.  с предложением выдвигать свои кандидатуры на пост 
председателя Студенческого совета ФСН.  
 

Матвеева М. – с выдвижением своей кандидатуры на пост председателя Студенческого 
совета ФСН. Матвеева М. рассказала о своей деятельности на посту заместителя 
председателя Студенческого совета и делегата в Студенческий совет НИУ ВШЭ и 
сообщила о том, как видит свою роль в качестве председателя.  
 
Журбицкий А. – с вопросом к Матвеевой М., кого она видит в качестве кандидата на пост 
заместителя председателя и в качестве делегата в Студенческий совет НИУ ВШЭ.  
 
Матвеева М. – с ответом Журбицкому А., что хотела бы выслушать мнения и желания 
членов Студенческого совета ФСН по данным вопросом. Вместе с тем, она отметила, что в 
качестве кандидата на пост заместителя председателя видит в первую очередь Прокудина 
И., обладающего большим опытом работы в самоуправлении. Матвеева М. заявила, что 
хотела бы сохранить за собой позицию делегата в Студенческий совет НИУ ВШЭ, а второго 
делегата определяет Студенческий совет ФСН – однако она видит в качестве 
потенциальных кандидатов Артюшину А., Прокудина И.  или Кулюлину Н., а также, 
возможно, Константинову Е. Отметила, что в каждом из вариантов есть свои плюсы и 
минусы.  
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Морозов Д. – с вопросом к Матвеевой М. относительно правильных действий 
Студенческого совета ФСН в случае задержаний студентов на политических акциях.  
 
Матвеева М. – с ответом Морозову Д., что в качестве основной задачи Студсовета видит 
передачу в суд характеристик студентов, а также другие виды поддержки. Кроме того, 
описала свои действия как заместителя председателя после случая с задержанием Хороших 
П. 
 
Морозов Д. – с вопросом к Матвеевой М. об особых мнениях, подписанных ею как 
делегатом в Студенческий совет НИУ ВШЭ. 
 
Матвеева М. – с ответом Морозову Д., что подписывала два особых мнения – первое из 
них было несогласием с позицией Комитета по качеству образования по вопросу инфляции 
оценок, второе касалось вопроса о присоединении к Совету при Министерстве образования 
и науки.  
 
Морозов Д.  – с вопросом к Матвеевой М. относительно её оценки роли локальных 
омбудсменов.  
 
Матвеева М. – с ответом Морозову Д., что она считает роль локальных омбудсменов 
принципиальной в работе студенческого самоуправления, так как они могут содействовать 
работе как Уполномоченного по правам студентов НИУ ВШЭ, так и сообщать значимую 
информацию о проблемах и нарушениях прав.  
 
Журбицкий А. – с заявлением, что выступает против безальтернативности выборов и 
поэтому будет голосовать против кандидатуры Матвеевой М.  
 
Музыка К. – с поддержкой кандидатуры Матвеевой М. на основании долгой совместной 
работы с ней как делегатом в Студенческий совет НИУ ВШЭ. Отметил, что эта поддержка 
является его заявлением как коллеги Матвеевой М., а не представителя Избирательной 
комиссии. 
 
Голосовали открытым голосованием:  
 
За – 13; 
Против – 3; 
Воздержались – 2.  
 
Решили: Избрать Матвееву М.  председателем Студенческого совета ФСН.  
 

4. Слушали Музыку К. с предложением назначить заместителя председателя 
Студенческого совета ФСН.  
 

Матвеева М. – с выдвижением кандидатуры Прокудина И. на пост заместителя 
председателя Студенческого совета ФСН. Матвеева М.  отметила, что Прокудин И. был 
председателем Студенческого совета ФСН и обладает достаточным опытом для работы на 
посту заместителя.  
 
Прокудин И. – с согласием с выдвижением на пост заместителя председателя и 
представлением своей кандидатуры. Отметил, что планирует работать в тандеме с 
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председателем. Прокудин И. указал на свой опыт председателя и заявил, что успешная 
работа на этом посту поможет ему в деятельности заместителем председателя.  
 
Зарипова И. – с вопросом к Прокудину И. о том, как он видит свою роль в медиации 
конфликтов в Студсовете.  
 
Прокудин И. – с ответом Зариповой И., что медиация конфликтов – задача председателя, 
и он подключится к этой работе только в случае соответствующего запроса со стороны 
председателя. Также отметил, что на своем посту считает важным представлять интересы 
всего Студенческого совета, а не отдельных групп или кулуарных объединений, 
существований которых оказывает негативное влияние на Студсовет.  
 
Голосовали открытым голосованием:  
 
За – 12; 
Против – 2; 
Воздержались – 3.  
 
Решили: Назначить Прокудина И.  заместителем председателя Студенческого совета ФСН.  
 

5. Слушали Музыку К. с предложением выдвигать свои кандидатуры на пост 
секретаря Студенческого совета.  

 
Коннова Ю. – с выдвижением своей кандидатуры на пост секретаря Студенческого совета 
и её представлением. Отметила, что работала сначала в секретариате, а затем на посту 
секретаря Студсовета ФСН с начала первого курса. Коннова Ю.  сказала, что хотела бы 
продолжить работу на этом посту и приносить пользу Студенческому совету.  
 
Музыка К. – с поддержкой кандидатуры Конновой Ю. на пост секретаря. Отметил, что 
Коннова Ю. показала себя ответственным и работоспособным секретарем за время их 
совместной работы в прошлом созыве. Добавил, что эта поддержка является его заявлением 
как коллеги Конновой Ю., а не представителя Избирательной комиссии. 
 
Голосовали открытым голосованием:  
 
За – 13; 
Против – 1; 
Воздержались – 3.  
 
Решили: Избрать Коннову Ю. секретарем Студенческого совета ФСН.  
 

6. Слушали Музыку К. с предложением выдвигать свои кандидатуры на пост 
делегата Студенческого совета ФСН в Студенческий совет НИУ ВШЭ.  

 
Матвеева М. – с выдвижением себя на пост делегата в Студенческий совет НИУ ВШЭ 
(далее – делегат).  
 
Прокудин И., Журбицкий А. – с выдвижением своей кандидатуры на пост делегата.  
 
Прокудин И. – с объяснением своего выдвижения. Рассказал о своем опыте работы на 
посту делегата от Студенческого совета ФСН и в комитетах Студенческого совета НИУ 
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ВШЭ. Пообещал отстаивать позицию локального Студенческого совета «со щитом или на 
щите».  
 
Журбицкий А. – с объяснением своего выдвижения. Сообщил, что считает своего 
оппонента чересчур загруженным для поста делегата. Рассказал о своем опыте работы в 
комитетах Студенческого совета НИУ ВШЭ. Уточнил, что наблюдал за промахами в 
работе предыдущих делегатов. 
 
Прокудин И. – с ответом Журбицкому А. Сообщил, что способен оценивать и 
рассчитывать количество работы, и после ухода с поста председателя Студенческого 
совета ФСН имеет достаточно для делегатства времени.  
 
Кулюлина Н. – с вопросом Журбицкому А. о том, понимает ли он объемы нагрузки 
делегатов при отсутствии опыта делегатства.  
 
Журбицкий А. – с ответом Кулюлиной Н. о своем опыте в других институциях 
Студенческого совета НИУ ВШЭ и опыте наблюдения за работой делегатов, что 
позволяет Журбицкому А. оценить количество работы. Ставит целью своего делегатства 
повышение инклюзивности системы студенческого самоуправления и улучшение 
внутреннего климата.  
 
Морозов Д. – с вопросом о том, кто такой Армадилла Вомбат.  
 
Журбицкий А. – с ответом Морозову Д. Вероятно, это анонимный человек, который 
передает через Морозова Д. часть вопросов.  
 
Прокудин И. – с ответом Морозову Д. Предположил, что за псевдонимом скрывается 
некий студент Московского государственного университета.  
 
Матвеева М. – с вопросом о том, какую стратегию потенциальные делегаты выберут в 
случае расхождения их личного мнения с мнением Студенческого совета ФСН в 
отношении голосования Студенческого совета НИУ ВШЭ.  
 
Журбицкий А. – с ответом Матвеевой М. В случае, если ранее такой вопрос на локальном 
уровне не поднимался, Журбицкий А. предложит поднять его, и проголосует согласно 
мнению Студенческого совета ФСН. Утонил, что, по его мнению, и согласно его 
наблюдениям, делегаты Студенческого совета ФСН поступали так не всегда.  
 
Музыка К. – c ответом Журбицкому А. За время работы Музыки К. в Студенческом 
совете ФСН делегаты, насколько помнит Музыка К., ни разу не голосовали против мнения 
Студенческого совета ФСН.  
 
Прокудин И. – ответом Журбицкому А. Отметил, что за период собственного делегатства 
ни разу не голосовал против мнения Студенческого совета ФСН.  
 
Голосовали открытым голосованием:  
 
За Алексея Журбицкого – 4; 
За Игоря Прокудина – 11; 
Против обоих кандидатов – 0; 
Воздержаться – 2.  
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Решили: Избрать Прокудина И. делегатом.  
 
Музыка К. – с обращением к Студенческому совету ФСН. Процитировал стихотворение 
Высоцкого В. «Я не люблю» (2-5 строфы). Сообщил, что такое морально-этическое кредо 
поможет Студенческому совету ФСН стать «более честным».  
 
Матвеева М. – с благодарностью Музыке К. за проделанную в Студенческом совете ФСН 
работу.  
 

7. Слушали Матвееву М. с предложением выдвигать свои кандидатуры на посты 
руководителей комитетов Студенческого совета ФСН.  

 
Константинова Е. – с выдвижением своей кандидатуры на пост руководителя Комитета 
по качеству образования (далее – ККО). Рассказала о планах в отношении работы ККО.  
 
Кулюлина Н. – с вопросом Константиновой Е. о планах в отношении инфляции оценок.  
 
Константинова Е. – с ответом Кулюлиной Н. о планах включения подробных критериев 
в ПУД.  
 
Кулюлина Н. – с вопросом Константиновой Е. о том, планирует ли она продолжать 
практику отслеживания кривой распределения оценок.  
 
Константинова Е. – с положительным ответом Кулюлиной Е. 
 
Прокудин И. – с уточнением, что Константинова Е. – человек, как никто другой 
понимающий специфику работы ККО. Выразил уверенность, что Константинова Е. 
отлично справится с задачей руководства ККО.  
 
Голосовали открытым голосованием:  
 
За – 14; 
Против – 1; 
Воздержались – 1.  
 
Решили: Избрать Константинову Е. руководителем ККО Студенческого совета ФСН.  
 
Нехина А. – с выдвижением своей кандидатуры на пост руководителя Информационного 
комитета (далее – Инфоком). Рассказала о планах в отношении работы Инфокома.  
 
Журбицкий А. – с вопросом Нехиной А. о том, планирует ли она распространять 
практики гендерно-нейтрального языка в группах Студенческого совета ФСН.  
 
Нехина А. – с ответом Журбицкому А. о своем намерении поднять вопрос гендерно-
нейтрального языка на первом собрании Инфокома.  
 
Прокудин И. – с вопросом Нехиной А. о планах на работу с сайтом Студенческого совета 
ФСН.  
 
Нехина А. – с ответом Прокудину И. о планах развивать сайт.  
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Кулюлина Н. – с вопросом Нехиной А. о ее мнении насчет важности мемов в социальных 
сетях.  
 
Кулюлина Н. – с вопросом Нехиной А. о ее планах на развитие «фиолетовой кнопки» 
Студенческого совета ФСН.  
 
Нехина А. – с ответом Кулюлиной Н. о том, что фиолетовая кнопка должна существовать 
наряду с другими каналами связи со Студенческим советом, однако монополии на 
обращения от студентов не возымела.  
 
Кулюлина Н. – с выражением готовности к сотрудничеству с Инфокомом.  
 
Нехина А. – с благодарностью Кулюлиной Н.  
 
Голосовали открытым голосованием:  
 
За – 12; 
Против – 2; 
Воздержались – 3.  
 
Решили: Избрать Нехину А. руководителем Инфокома Студенческого совета ФСН.  
 
Кулюлина Н., Малиновский А. – с выдвижением своей кандидатуры на пост 
руководителя Научного комитета (далее – Научком).  
 
Кулюлина Н. – с объяснением своего выдвижения. Рассказала о проделанной на посту 
руководителя Научкома работе.  
 
Малиновский А. – с объявлением об отзыве своей кандидатуры. Сообщил, что доволен 
работой Кулюлиной Н. в прошлом созыве и хотел бы работать в Научкоме под ее 
началом.  
 
Журбицкий А. – с вопросом Кулюлиной Н. о том, сможет ли она уделить достаточное 
количество внимания работе в Научкоме.  
 
Кулюлина Н. – с ответом Журбицкому А. о том, что отдает больше сил работе на посту 
Директора Исполнительного офиса Студенческого совета НИУ ВШЭ, но у нее есть 
достаточно времени и для Научкома.  
 
Журбицкий А. – с пожеланием Кулюлиной Н. сил и удачи.  
 
Голосовали открытым голосованием:  
 
За – 15; 
Против – 1; 
Воздержались – 1.  
 
Решили: Избрать Кулюлину Н. руководителем Научкома Студенческого совета ФСН.  
 
Матвеева М. – с объявлением об отсутствии выдвижений на пост руководителя 
Социального комитета (далее – Соцком) у членов Студенческого совета. Сообщила о 
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желании студентки ФСН Гриценко А. занять этот пост. Прочитала обращение Гриценко 
А. к членам Студенческого совета (Гриценко А. не смогла присутствовать лично по не 
зависящим от нее обстоятельствам).  
 
Голосовали открытым голосованием:  
 
За – 12; 
Против – 1; 
Воздержались – 3.  
 
Решили: Избрать Гриценко А. руководителем Соцкома Студенческого совета ФСН.  
 
Артюшина А. – с предложением создания Комитета по внешним коммуникациям 
Студенческого совета ФСН (далее – КВК). Рассказала о предположительных задачах КВК.  
 
Голосовали открытым голосованием:  
 
За – 9; 
Против – 0; 
Воздержались – 7.  
 
Решили: Создать КВК Студенческого совета ФСН.  
 
Матвеева М. – с вопросом Артюшиной А. о ее готовности возглавить КВК.  
 
Артюшина А. – с ответом Матвеевой М. о своей готовности возглавить КВК на 
начальных этапах его существования.  
 
Журбицкий А. – с вопросом Артюшиной А. о том, видит ли она потенциал набора в 
локальный КВК достаточного для работы количества людей.  
 
Артюшина А. – с ответом Журбицкому А. о том, что на основе наблюдения за 
рекрутингом в КВК Студенческого совета НИУ ВШЭ Артюшина А. может сделать вывод 
о существовании такого потенциала.  
 
Голосовали открытым голосованием:  
 
За – 12; 
Против – 1; 
Воздержались – 2.  
 
Решили: Избрать Артюшину А. руководителем КВК Студенческого совета ФСН. 
 

8. Слушали Матвееву М. с отчетом о ситуации на ОП «Государственное и 
муниципальное управление» (далее – ОП ГМУ).  

 
Матвеева М. – с отчетом о текущей ситуации на ОП ГМУ.  
 
Морозов Д. – с вопросом о том, приняты ли какие-то конкретные кадровые решения в связи 
с случаями пропусков преподавателями занятий на ОП ГМУ.  
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Присяжнюк Д. – с ответом Морозову Д. об отсутствии на данный момент доказательств 
нарушений со стороны преподавателей. Сообщила о необходимости провести встречу с 
ККО.  
 
Решили:  
 
Принять к вниманию отчет Матвеевой М. о ситуации на ОП ГМУ.  
 

9. Слушали Матвееву М. с отчетом о проблеме инфляции оценок.  
 
Матвеева М. – с отчетом о проблеме инфляции оценок. Сообщила о необходимости 
отдельно подключить к работе с проблемой ККО и донести до администрации способы 
борьбы с проблемой.  
 
Алексеева Я. – с сообщением о проблеме инфляции оценок в контексте разных критериев 
оценивания у разных семинаристов одного потока. Отметила, что такие ситуации редко 
освещаются, но поляризируют поток и имеют большое значение.  
 
Морозов Д. – от лица аппарата Уполномоченного по правам студентов НИУ ВШЭ выразил 
готовность сотрудничать. 
 
Решили:  
 
Принять ко вниманию отчет Матвеевой М. о проблеме инфляции оценок.  
 

10. Слушали Пыхтеева А. с докладом «Об изменении образа СС ФСН, 
направленном на повышение интереса студентов факультета к студенческому 
самоуправлению».  

 
Пыхтеев А. – с описанием проблем образа Студенческого совета среди студентов НИУ 
ВШЭ. Высказал мнение о необходимости повышения уровня индивидуальности 
непосредственно студенческого совета ФСН.  
 
Нехина А. – с обещанием улучшить имидж Студенческого совета ФСН.  
 
Булатова П. – с пожеланием Инфокому удачи в работе над имиджем Студенческого совета 
ФСН.  
 
Музыка К. – с пояснением снизившейся в сравнении с прошлым годом явки на выборы в 
Студенческий совет. Основная причина номинально низкой явки – малое количество 
кандидатов-магистров и, как следствие, падение уровня интереса к выборам у 
электоральной части из студентов магистратуры.  
 
Кулюлина Н. – с сообщением о проведенной в Студенческом совете НИУ ВШЭ встрече об 
имидже Студенческого совета. Пообещала направить результаты встречи в Инфоком.  
 
Музыка К. – с уточнением того, что упавшая явка в первую очередь связана с решением 
ИКСС не отправлять кандидатам списки непроголосовавших.  
 
Решили: 
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Принять к вниманию доклад Пыхтеева А. «Об изменении образа СС ФСН, направленном 
на повышение интереса студентов факультета к студенческому самоуправлению».  
 
Матвеева М. – поблагодарила присутствующих за участие и объявила заседание закрытым.  
 
 
Председатель  

 
Матвеева М. И. 

   
   
Секретарь Коннова Ю. Д. 

 


